

INTERNATIONAL

etranger.union@sonapresse.com

Gouvernement Castex : on saura aujourd'hui !

Jonas OSSOMBEY (sources : AFP)
Libreville/Gabon

NOMME vendredi dernier, Jean Castex devra dévoiler la composition de son gouvernement ce lundi 6 juillet. Une nouvelle équipe gouvernementale, voulue par le président Emmanuel Macron pour s'offrir une nouvelle dynamique à deux ans de la prochaine présidentielle. Les proches du chef de l'Etat, qui s'était présenté en 2017 comme

Brèves

Tunisie : tentative de donner un nom aux migrants morts en Méditerranée

Ils ont failli disparaître sans laisser de traces, comme des milliers d'autres, morts dans l'anonymat sur le chemin de l'Europe. Mais lorsque les corps de ces migrants ont été repêchés le mois dernier, les autorités tunisiennes ont relevé tout ce qui pouvait permettre de les identifier. Tatouages, marque des baskets, taille du t-shirt, prothèse, grain de beauté, empreintes digitales ou dentaires mais aussi ADN : "Tout indice doit être noté et enregistré", explique le médecin légiste, Samir Maatoug.

Nigeria : deux civils tués dans des tirs contre un hélicoptère des Nations unies

Les Nations unies ont annoncé samedi dernier que deux civils, dont un enfant de cinq ans, avaient été tués dans des tirs visant un hélicoptère de son service aérien d'aide humanitaire, dans le Nord-Est du Nigeria. Des combattants islamistes ont attaqué jeudi la ville de Damasak, dans l'Etat de Borno, épicentre de l'insurrection de Boko Haram et du groupe Etat Islamique en Afrique de l'Ouest (Is wap).

Etats-Unis : une statue de Christophe Colomb déboulonnée à Baltimore

Des protestataires ont déboulonné une statue de Christophe Colomb samedi dernier à Baltimore, sur la côte est des Etats-Unis, dernière attaque en date contre des monuments ou statues de personnages historiques liés à l'esclavage ou la colonisation. Selon des images diffusés par le Baltimore Sun, des manifestants ont déboulonné la statue du navigateur génois à l'aide de cordes, près du quartier de Little Italy.

J.O.

un candidat "ni de droite ni de gauche", ont assuré qu'il y aurait "des personnalités venues d'horizons différents". Le numéro un français et son nouveau Premier ministre entendent "former un nouveau gouvernement pour (ce) lundi dans la journée", a annoncé hier l'Elysée, avec "une vingtaine de ministres et de ministres délégués". Toutefois, les spéculations vont bon train. Notant qu'une participation à ce gouvernement n'aurait de "sens" que si elle pouvait mener une politique "plus sociale, plus écologiste, plus démocratique", l'ex-ministre socialiste et ex-candidate à la présidentielle Ségolène Royal a affirmé avoir été contactée samedi. Une affirmation pourtant démentie par l'Elysée. Dans la même foulée, la patronne des députés socialistes Valérie Rabault, également contactée selon elle, a souligné que "de toute façon la réponse est non", car "un débauchage ne constitue pas une politique".

Et si des socialistes entraient au gouvernement, "ils s'inscriraient en dehors du parti", a-t-elle prévenu sur Radio J. Du côté Les Républicains (droite), le vice-président Gilles Platret a aussi appelé à dire "non" à toute proposition, pour "ne pas se renier". La semaine dernière, Emmanuel Macron a décidé de changer l'équipe gouvernementale pour "mettre en œuvre la nouvelle étape du quinquennat, le projet de reconstruction sociale, économique, environnementale et locale", selon l'Elysée. Après trois ans de pouvoir, des réformes controversées comme celles de l'assurance chômage, plusieurs crises (manifestations des gilets jaunes), Emmanuel Macron avait annoncé un besoin, selon ses mots, de "se réinventer". Les leaders d'opposition ont critiqué ce choix comme étant celui d'un président qui veut avoir toutes les cartes en main pour préparer la présidentielle sans



Photo: AFP/L'Union

Jean Castex dévoilera son équipe gouvernementale ce lundi.

être gêné par un Premier ministre qui lui ferait de l'ombre. A noter que le nouveau locataire de Matignon a effectué sa première sortie samedi dans une entreprise de haute technologie en difficulté, où il a souligné que

"l'épidémie a changé la donne". Il a notamment mis l'accent sur la nécessité de "re-localiser" les emplois industriels, mais également avancé que l'écologie n'est "pas une option" mais "une obligation".

Macron prépare déjà 2022

J.O.
Libreville/Gabon

LA nomination d'un nouveau Premier ministre et d'un gouvernement, sans nul doute hétéroclite, laisse clairement présager que l'actuel locataire de l'Élysée est déjà sur le chemin de la bataille de la présidentielle de 2022 en France. Si le vent Macron a tout balayé sur sa route en 2017, le numéro un français voudrait mettre en place une dynamique devant lui permettre d'obtenir un deuxième mandat après son élection surprise d'il y a trois ans dans un contexte détestable de l'affaire Fillon du nom du candidat de la droite éliminé au premier tour.

Dans cette optique, voulant être le seul maître à bord de son camp politique, ni à droite, ni à gauche, Emmanuel Macron n'aura donc pas voulu s'encombrer d'un Premier



Photo: EPA

Emmanuel Macron entrevoit 2022...

ministre, Édouard Philippe, plus populaire que lui dans les sondages. Faisant au passage le pari d'un élu local inconnu à Matignon pour améliorer ses relations avec la France profonde. L'idée étant de se dépouiller de l'image du "président des riches" et de se rapprocher des couches populaires

du monde rural et des villes de l'intérieur du pays. Même si certaines figures de gauche ont déjà refusé de participer au prochain gouvernement, il n'empêche que l'accent devra être mis sur les aspirations sociales d'une majeure partie de la population, à travers le mouvement des

Gilets jaunes, qui n'a de cesse d'être un véritable frein à la politique d'Emmanuel Macron. Lequel, à travers l'équipe Castex devra lâcher du lest sur certaines mesures phares de son quinquennat notamment la réforme sur les retraites qui fait couler beaucoup d'encre et de salive.